

Alta productividad en México, con bajos salarios (El Financiero 08/04/08)

Alta productividad en México, con bajos salarios (El Financiero 08/04/08) Mariana Otero-Briz Martes, 8 de abril de 2008
Indiferencia de las últimas administraciones: Cereal. Las malas condiciones salariales y la precariedad en el empleo son una constante en el mundo laboral del país, pues a pesar de que México tiene mayor productividad que Japón y Canadá, los salarios son 30 por ciento menores. El informe anual del Centro de Reflexión Laboral (Cereal) señala que al deterioro de las condiciones laborales en el país se ha sumado la indiferencia de las últimas administraciones federales, que en la búsqueda de mayor competitividad han soslayado los derechos de los trabajadores. Destaca que en 2007 en México se registró un índice de productividad en la industria manufacturera de 179.6, frente a 139.1 en Canadá o 148.8 en Japón, lo cual no se reflejó en las remuneraciones, que en nuestro país son de un promedio de 5.9 dólares por hora, mientras que en Japón son de 19.1 y en Canadá de 18.6. El aumento del desempleo ha sido una constante de los últimos años. Prueba de ello es que en el tercer trimestre de 2007 se registró un aumento en la Población Económicamente Activa (PEA) de 300 mil personas, en tanto que la tasa de desocupación abierta se situó en 3.7 por ciento (un millón 750 individuos) como promedio durante el año, lo que confirma la tendencia al alza en la desocupación abierta desde 2000. Cereal advierte que los programas de creación de empleo del actual gobierno no toman en cuenta esta problemática eficazmente, pues la mayor parte de las plazas que se reportan son eventuales, y no vienen a impactar la demanda de empleo que hay en el país, ni ayudan a reducir el déficit.